

Gemeinsam für Ärzte in der Ukraine

Die Initiative "Für Ärzte in der Ukraine" wurde gemeinsam mit Marie Plettenberg und Wolf Thyssen gestartet.

Wie das Projekt begann: Anfang März haben wir eine ukrainische Ärztin auf ihrem Weg nach Hannover kennengelernt, und sie hat uns mit Ärzten in Poltawa, Vororten von Kiew und anderen Orten in Kontakt gebracht. Sie haben uns daraufhin sofort Listen mit ihren konkreten medizinischen Bedarfen geschickt, speziell Medikamente und Wundversorgung. Gerade in weiter abgelegenen Krisengebieten ist die medizinische Versorgung sehr angespannt.

Hier wollen wir ansetzen und sammeln Geld und liefern den Bedarf an Medikamenten und medizinischen Gütern.

Nachdem wir in der ersten Runde Spenden im sechsstelligen Bereich sammeln konnten – dank der vielen Unterstützung von Unternehmen, der Hasso Plattner Stiftung und vielen privaten Spenden - kauften wir den konkreten medizinischen Bedarf zu vergünstigten Konditionen ein und brachten diesen zu den Kontaktpersonen, wo sie dringend benötigt werden. Unser Zielort waren Ärzte und Kliniken in Poltawa und Umgebung.

Poltawa ist eine Stadt in der Zentralukraine (150 km entfernt nach Charkiw und anderen Orten der Ostukraine). Diese Stadt ist noch nicht unter Beschuss, dennoch versorgungstechnisch eingeschränkt und überrannt von Flüchtlingen aus dem Osten und Süden. Die lokalen Ärzte der Stadt und umliegenden Dörfer kämpfen täglich für die Versorgung und medizinischen Betreuung der geflüchteten Menschen. Hier setzen wir an und helfen, indem wir den konkreten Bedarf der Ärzte abfragen und diesen auf direktem Wege vor Ort bringen.

Die medizinischen Güter – u.a. Wundverbände, Antibiotika, Psychopharmaka, Schmerzmittel, Infusionen, Operationsmaterialien –wurden im Lager der "Ukraine Hilfe Berlin e.V." bei Berlin zwischengelagert.

Von dort gingen die Medikamente mit vielen anderen Sachspenden mit einem gesponsorten LKW inklusive Fahrer zum Zwischenlager nach Lviv, von dort weiter mit Kleintransporten zu unserem Zielort nach Poltawa. Hier wurden die Medikamente an die Poliklinik der psychiatrischen Fürsorgestelle des Gebietskrankenhauses Poltawa, sowie dem Brandverletzungszentrum und weiteren lokalen Ärzten verteilt. Die Medikamente sind direkt und überaus dankbar entgegengenommen worden.

Abfahrt Berlin:









Ankunft in Lviv (West-Ukraine) – Transport nach Poltawa



Ankunft des LKWs in Lviv – Entgegennahme von Borys Bogdan – Rotarier und logistischer Organisator in Lviv









Zwischenlager in Lviv und Weitertransport mit Kleintransportern nach Poltawa



Ankunft beim Lager des Rotary Clubs in Poltawa





Verteilung an Ärzte, Kliniken aus der Region.

Große Freude bereiten u.a. Medikamente für autistische Kinder, die derzeit kaum in der Ukraine zu finden sind. Auch das Gebietskrankenhaus in Poltawa sowie das Brandverletzungszentrum haben dankend Waren entgegengenommen.











Poliklinik Poltawa

Unsere erste Lieferung des Projektes "Gemeinsam für Ärzte in der Ukraine" wird nicht der letzte sein! Es geht weiter... Die nächste Bedarfsbestellung wurde aufgegeben und wird die nächsten Wochen erneut auf Reise gehen.



Brandverletzungszentrum Poltawa